
EDITORIAL

Nos complace comunicar a nuestros lectores la edición de un nuevo número de la Revista Uruguaya de Historia Económica (RUHE) el cual, además, abre una nueva etapa en su trayectoria. Desde el presente número, nuestra publicación se transforma en revista electrónica y toda la gestión de la misma se desarrollará en una plataforma OJS (Open Journal Systems), poniéndola en la vanguardia latinoamericana de las revistas de ciencias sociales. Ello permitirá a lectores, autores y evaluadores una administración de la producción científica en el campo de la historia económica fluida, ordenada y de fácil monitoreo, acrecentando la capacidad de difusión académica de los resultados de las investigaciones y mejorando sus condiciones de impacto.

En esta oportunidad, el volumen incluye un artículo, una presentación académica y tres reseñas bibliográficas.

El artículo se titula “Power relations and transitions to sustainability in historical perspective: an opportunity for proactive equality?” y su autor es el Prof. Rodrigo Arocena. Este trabajo comienza planteando que el deterioro ambiental representa una amenaza de catástrofe climática y que preservar la sustentabilidad requiere cambios profundos e interconectados en las principales relaciones sociales y en la generación y uso del conocimiento. Este desafío se ve agravado por el de la desigualdad, que, en promedio, ha venido creciendo durante las últimas décadas y se espera que siga haciéndolo en el mediano plazo. Las configuraciones de poder actualmente dominantes parecen dificultar antes que promover las transiciones hacia más sustentabilidad y menos desigualdad. Esta situación, junto a las amenazas resultantes, pueden abrir espacios para formas proactivas de igualdad, entendidas como procesos en los cuales la agencia de grupos no privilegiados y la expansión de sus capacidades – particularmente en relación al conocimiento – jugarían un rol central.

En la sección Conferencias y Debates tenemos el orgullo de contar con la transcripción de la Conferencia Magistral dictada por el Prof. Joel Mokyr en ocasión de recibir el título de Doctor Honoris Causa otorgado por la Universidad de la República, Uruguay, en diciembre de 2018. La pregunta que guió su exposición da razones de sobra para leer esta sección de la Revista: Why should one study economic history? Contar con el análisis inteligente, sugestivo y provocativo del Prof. Mokyr honra a nuestra publicación como vehículo de difusión del conocimiento en el campo disciplinar de las ciencias sociales.

Asimismo, contamos con tres reseñas bibliográficas realizadas por investigadores de amplio prestigio y correspondientes a libros recientemente publicados por parte de autores uruguayos y argentinos.

El Prof. Branco Milanovic reseña la obra titulada “Desarrollo y Desigualdad en Chile. Historia de su economía política (1850-2009)”, cuyo autor es el Prof. Javier Rodríguez Weber. El Prof. Flávio Peixoto reseña el libro de los Prof. Rodrigo Arocena, Bo Göransson y Judith Sutz titulado “Developmental Universities in Inclusive Innovation Systems – Alternatives for Knowledge Democratization in the Global South”. Finalmente, el Prof. Nicolás Reig comenta el libro “Las empresas extranjeras en Argentina desde el siglo XIX al siglo XXI” editado por las Prof. Norma Lanciotti y Andrea Lluch.

La lectura, difusión y referencia de estos trabajos por parte de nuestros lectores es parte medular del crecimiento de nuestra Revista y agradecemos la deferencia por tenernos en cuenta. El objetivo principal de nuestra publicación es contribuir en la extensión y consolidación de la historia económica como espacio de creación de conocimientos en el ámbito de las ciencias sociales y, para ello, resulta fundamental el soporte y contribución de nuestros colegas de toda América Latina. Desde ya que esperamos contar con sus trabajos de investigación y aseguramos un proceso de alta profesionalidad académica y dedicada atención en su evaluación, publicación y difusión.

Comité Editor
Revista Uruguaya de Historia Económica